

es una nueva desgracia! Es una prueba mas de la envidiable pupila mercantil del propietario del órgano.

Con este alarde de desprendimiento trata de aumentar considerablemente la venta de sus productos, ya que supondrá, no sin razón, que algunos infelices incautos, *picarán* por gratitud, prodigando la prescripción de sus preparados y aumentándose considerablemente la venta de drogas, que es lo interesante.

Y como una cosa es la administración del periódico y otra la del Laboratorio...

Del periódico puede decirse: tanto de papel, tanto de imprenta, tanto de sueldos, etc. Total; tanto de gastos.

Importe de las suscripciones y anuncios extraños: tanto de ingresos.

Diferencia: una despreciable miseria, que a título de limosna se entrega, como hueso que roer a esos infelices necesitados, para que se entretengan y no se fijen en el balance del Laboratorio, cuyo *haber* ya se encargarán ellos solitos de aumentar.

¡Pero señor, si estará convencido el propietario del periódico de que los médicos somos tontos!

Lo único que tenemos que agradecerle, es, que nos ha tomado por dioses, ya que obtiene de nosotros un beneficio del 100 por 1.

Sin embargo, yo que *quiero creer* en este inesperado acto de altruismo, propongo para poner a prueba la virtud del generoso donante, lo siguiente: No prescribir los productos de la casa en un par de años, aconsejando a nuestros clientes, se provean, cuando lo hagan por propia cuenta, de otros productos similares de los muchos que hay, y si al cabo de ese tiempo no varía de criterio y continúa siendo un entusiasta de la clase, entonces, a colmar de aplausos y alabanzas a tan heroico bienhechor de los Médicos y de la humanidad.

¿Hace?

No crean que el plazo es largo, no; que ya quisiéramos cualquiera de nosotros poder colocarnos en su puesto y llevarlo tan a placer como él.

Ya irán viendo los compañeros de la provincia que a los reformadores del BOLETIN del Colegio o se les acaba la cuerda a pasos agigantados o no tenían ninguna

Porqué, ¿no es una genialidad colocarnos ahora el Reglamento de Sanidad municipal en el texto, como si se tratase de una novedad?

El tal Reglamento nos va a salir a los Médicos más caro que un hotel en la Castellana. Primero nos extraen cuatro del ala por él en la Dirección de Sanidad, y luego nos duplican la cuota del Colegio para hacer *científico* el BOLETIN y resulta que entre el *refrito* que en él nos sirven intercalan íntegro el Reglamento, acaso como entremés *científico*.

Pues sí que es una señora ración de ciencia.

De ese modo es periodista *científica* mi criada.

Para *eso*, lo mejor es que dejen el BOLETIN del Colegio como estaba y nos devuelvan el dinero.

Para prueba bastante ha sido.

*
**

Esta es la consecuencia del excesivo amor propio y de la enorme cantidad de cualidades exclusivistas de que algunos están *adornados*.

Yo propuse que se hubiera invitado a los Colegios de Farmacéuticos, Veterinarios y Practicantes, para que puestos de acuerdo todos unidos, se hubiera hecho un BOLETIN de *Unión Sanitaria* que hubiera resultado mas ameno, más útil, más práctico, más científico y más barato; y hubiera tenido además la no despreciable ventaja de haber ido estrechando cada vez mas los lazos de unión y aumentando los afectos fraternales entre las distintas clases sanitarias; pero me dirigió el Presidente del Colegio una mirada Gorriz, a la que no contesté, por lo *dura* que hubiera tenido que ser la contestación.

Y es que esta proposición mía *olía* a Federación Sanitaria, y... para qué seguir, sabiendo como todos saben mi modo de pensar sobre los sitios donde pueden o no constituirse estos organismos.

En Ciudad Real no es fácil.

Y no es fácil porque los restantes sanitarios y los profesionales de los pueblos del distrito no quieren., ¡que si quisieran!

No había tantos pigmeos con ridículas pretensiones de colosos.

D. CLARO

Si las confidencias que a mis oídos llegan son veraces, parece ser que la Junta de Gobierno del Colegio ha presentado al dignísimo Gobernador Civil de la provincia la dimisión de su

cargo, acompañando a ella el último número de este BOLETIN, como fundamento de esta decisión.

El procedimiento empleado para obrar así no puede negar la marca de fábrica de su autor, ni la finalidad que con él se persigue, tratando de conseguir por tal medio la patente de *persona de orden*, de la absoluta *confianza* de la autoridad, para después obrar con más libertad y soltura de movimientos.

Yo, que en lo de respetar autoridades me encuentro en primera fila, tan delicado y respetuoso he sido en el momento actual que, a pesar de enviar todos los meses el número al Gobierno Civil, éste me he abstenido de hacerlo, a fin de que, ni incidentalmente pudiera llegar a conocimiento de los ocupantes de ciertos puestos, ciertas cuestiones como esta, *puramente personales*, aunque dándoles carácter oficial, por quien más obligado estaba, dado el puesto que ocupa, respetar a la clase a quien representa.

Si tantos deseos tiene el Presidente del Colegio de dimitir, depurar hechos, imponer sanciones a quienes las mereciera, aunque fuera él mismo, debió tener un arranque de noble y digna caballerosidad, y haber invitado a presidir la Junta General últimamente celebrada, a la dignísima y respetable autoridad civil, a quien ha tenido la genialidad de presentar ahora la dimisión, con fines que el tiempo se encargará de aclararnos.

Y ya colocados en terreno de franca y noble imparcialidad, haber invitado también a nuestra primera autoridad sanitaria a acompañar a nuestra primera autoridad civil.

Esto hubiera sido respetar cual se merece a las autoridades constituidas. Lo demás, es tomarlas como instrumento para saciar reprobables deseos de venganza.

Cosa que yo he evitado hacer, guardándole el respeto de no enviar mas que a los médicos el último número de este BOLETIN.

Hasta que, conocido esto, lo he enviado a sus habituales lectores. H. D.

Este número ha sido visado por la censura.

HIERBA LASS

CURA CATARROS Y TOS FERIRA

MEDICACIÓN DE POCO COSTE Y DE EXCELENTES RESULTADOS

Tomada después de las comidas es un buen estomáquico, y sustituye con ventajas al té y al café.

Como puede endulzarse a gusto de los pequeños enfermitos, éstos la toman como una golosina.

Bolsita para 20 ó 22 fazas, UNA peseta.

VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Depósito: Juan J. Lasala y Merlo, Farmacéutico, Empedrada, 1.-Valdepeñas.-(Ciudad Real)